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発言 

順位 
１ 

議席 

番号 
２８ 議員名 吉 田 つ と む 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 消費生活センターの今後の事業は 

市 長 

（１）消費者相談の特徴的な内容は。 

（２）消費生活センターがやっている事業につい 

て 

（３）今後の事業の方向について 

 

 

２ 
表題 

芹ヶ谷公園の日本三大桜は来年も無事に

開花しそうか 

市 長 

（１）芹ヶ谷公園の日本三大桜の設置経緯は。 

（２）日本三大桜は来年も順調に育っているか。 

 

 

３ 
表題 

小野路球場の鳴り物はいつの間に禁止に

なったのか 

市 長 

（１）当初、鳴り物が禁止されていたが、その後、

緩和されたと理解しているが事実はどう

か。 

（２）町田市外の球場で鳴り物を禁止する球場は

あるか。 

（３）高校野球で小野路球場はどのように利用さ

れているか。 



発言 

順位 
１ 

議席 

番号 
２８ 議員名 吉 田 つ と む 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 
表題 

町田市の他自治体への災害支援の成果に

ついて 

市 長 

（１）町田市が災害支援で出向いた自治体からど

のような声を聞いているか。 

（２）町田市が支援した被災自治体は、他にどの

ような自治体が応援していたか。 

（３）それらのフィードバックは集積されている

か。 

５ 
表題 

まちだテクノパークの企業と町田市の連

携はあるのか 

市 長 

（１）まちだテクノパークの設立に果たした役割。 

（２）まちだテクノパーク拡張の考えはあるか。 

（３）まちだテクノパークの企業と町田市の連携。 

 



発言 

順位 
２ 

議席 

番号 
１１ 議員名 加 藤 真 彦 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 学校給食について 

市 長 

教 育 長 

（１）中学校給食センター整備事業の進捗状況は。 

（２）市内産農産物を活用する取組は。 

 

 

 

 

２ 表題 町田市の農業について 

市 長 

農業委員会会長 

（１）認定農業者に対する効果的な支援について 

（２）都市農地流動化促進奨励事業について 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 



発言 

順位 
３ 

議席 

番号 
２２ 議員名 佐 々 木 智 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 「いのちに関わる危険な暑さ」対策を問う 

市 長 

教 育 長 

（１）高齢者への熱中症対策の現状はどうか。 

（２）夏季授業やプール、部活動など学校におけ

る猛暑対策を問う。 

（３）外出時に立ち寄れる涼みどころ（クーリン

グシェルター）として、各市民センターの

一部を開放すべきだがどうか。 

（４）エアコンのない生活保護世帯に対する購入

支援について問う。 

 

 

２ 
表題 

（仮称）町田市いきいき長寿プラン24－26

の策定に向けて 

市 長 

（１）町田市いきいき長寿プラン21－23の現状と

課題について問う。 

（２）高齢者支援センターと行政の連携強化につ

いて問う。 

（３）第９期の介護保険料の値上げを行うべきで

はないがどうか。 

 

 

 

 



発言 

順位 
３ 

議席 

番号 
２２ 議員名 佐 々 木 智 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

中学校給食センターの整備運営について

問う 

市 長 

教 育 長 

（１）住民等の説明会で出された声はどのような

ものか。 

（２）献立作成、食材注文、検品、残菜チェック、

食育指導、アレルギー対応など、市と事業

者の業務分担について問う。 

（３）小学校給食で行われている調理業務委託と

ＰＦＩ方式の中学校給食との違いは何か。 

（４）小学校のような手作りの給食を提供するた

め中学校給食センターの仕様書に盛り込ん

だ重点項目は何か。 

（５）長期にわたるＰＦＩ事業のリスク管理の明

確化を求めるがどうか。 

 

 

 



発言 

順位 
４ 

議席 

番号 
５ 議員名 小野寺まなぶ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 防災・減災について（その２） 

市 長 

（１）災害対応への情報収集は。 

（２）防災ＷＥＢポータルの活用状況は。 

 

 

 

 

２ 表題 地域の安全を守る取組の推進について 

市 長 

（１）地域団体が行う防犯活動への支援の現状は。 

（２）見守りの目を増やすための取組として、防

犯カメラ付自動販売機の設置を促進しては

どうか。 

（３）地域の安全を守る新たな担い手の創出につ

いて問う。 

 

３ 表題 忠生579号線について 

市 長 

（１）忠生579号線整備に対する市の考え方は。 

（２）今後の進め方は。 

 

 

 

 

 



発言 

順位 
５ 

議席 

番号 
１４ 議員名 森 本 せ い や 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

「2024年度市政運営の基本的な考え方」に

ついて 

市 長 

（１）「2024年度市政運営の基本的な考え方」に市

長が込めた思いは。 

 

２ 
表題 

「令和６年度（2024年度）予算編成方針」

について 

市 長 

（１）コロナ禍は収束に向かっているが、世界的

物価高、構造的収支不足の現状は変わらな

い。新年度予算編成をどのように行うのか。 

（２）大規模な政策的予算の財政出動が、今後必

要になる。優先順位をどのようにつけてい

くか。 

 

３ 
表題 

公共事業における市内経済の活性化につ

いて 

市 長 

（１）市内事業者の活用について。 

 



発言 

順位 
５ 

議席 

番号 
１４ 議員名 森 本 せ い や 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 表題 多摩産材の活用について 

市 長 

教 育 長 

（１）市内公共施設での使用状況について。 

（２）今後予定される公共施設建設について、多

摩産材の活用を進めるべきだが。 

 



発言 

順位 
６ 

議席 

番号 
２ 議員名 渡 辺 さ と し 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 タクシーアプリの普及について 

市 長 

（１）タクシーアプリの普及に伴う鶴川駅北口交

通広場づくりについて市はどう考えるか。 

（２）タクシーアプリ普及に伴う鶴川駅タクシー

乗り場の現状を市はどのように認識してい

るのか。 

２ 
表題 

自衛隊に個人情報提供を望まない市民へ

の配慮について 

市 長 

（１）自衛官募集事務に係る対象者情報の提供に

ついての市の認識は。 

（２）個人情報保護の観点から全国の自治体で増

加傾向にある除外申請制度に対する市の認

識は。 

３ 表題 不登校児童・生徒ゼロに向けて(２) 

教 育 長 

（１）校内教育支援センターの進捗について 

（２）公立夜間中学に対する市の認識は。 

 

 

 

 



発言 

順位 
６ 

議席 

番号 
２ 議員名 渡 辺 さ と し 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 表題 ホームタウンチームと観光政策について 

市 長 

（１）ホームタウンチームの社会的価値に対する

市の認識は。 

（２）スポーツツーリズムに対する市の認識は。 

 



発言 

順位 
７ 

議席 

番号 
３３ 議員名 細 野 龍 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 学校給食費無償化実施を求めて 

市 長 

教 育 長 

（１）都内自治体の給食費無償化の広がりについ

て認識を問う。 

（２）市長会の都に対する最重点要望になってい

るが、市長の見解を問う。 

（３）市として給食費の無償化に踏み出すべきだ

がどうか。 

２ 
表題 

加齢性難聴の補聴器購入費の補助制度を

求めて 

市 長 

（１）都内に広がっている補聴器購入費補助制度

について見解を問う。 

（２）「健康とくらしの調査」の聞こえに関する調

査の結果について問う。 

（３）都の補助金を活用して補聴器購入費補助制

度を作るべきだがどうか。 

（４）医師会と協力して補聴器の普及啓発に取り

組んではどうか。 



発言 

順位 
７ 

議席 

番号 
３３ 議員名 細 野 龍 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

「南町田拠点創出まちづくり」のその後に

ついて 

市 長 

選挙管理委員長 

（１）南町田駅前連絡所から引き継がれた事業の

状況はどうか。 

（２）南町田の公共の窓口を整備すべきだがどう

か。 

（３）期日前投票の場所はどこを想定しているの

か。 

（４）ケーズデンキ跡地を活用した銀河歩道橋か

らの動線整備について問う。 

 

 

４ 表題 子ども食堂に対する支援について 

市 長 

（１）子ども食堂が広がっているが、市の支援の

内容を問う。 

（２）子ども食堂の場所確保に対する支援を行う

べきだがどうか。 

 



発言 

順位 
８ 

議席 

番号 
３５ 議員名 藤 田  学 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

誰一人取り残さない人に優しいデジタル

社会の実現について 

市 長 

教 育 長 

（１）ＤＸ推進の取り組みの現状について 

（２）ＤＸ推進の取り組みの今後について 

（３）デジタルデバイド対策の取り組みについて 

（４）マイナンバーカードの利活用の拡大につい

て 

（５）こども政策ＤＸの推進について 

 

２ 
表題 

子どもにやさしいまちづくりの実行と具

現化について 

市 長 

（１）子どもにやさしいまちづくりの実行と具現

化について 

 

 

３ 
表題 

農免道路（忠生441号線）の安全対策と今

後の整備の方針について 

市 長 

（１）現状の安全対策について 

（２）今後の整備の方針について 

 

 

 



発言 

順位 
９ 

議席 

番号 
２４ 議員名 三遊亭らん丈 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 市内建設業者への優先発注について 

市 長 

（１）町田市発注工事における市内事業者の受注

状況は。 

（２）他市の状況は。 

２ 表題 ヤングケアラーについて－その３ 

市 長 

（１）ヤングケアラーの支援について、その後の

状況は。 

３ 
表題 

町田市における生成ＡＩの導入に向けて

の検討状況を問う 

市 長 

（１）現状は。 

（２）今後について 

 

 

 

 



発言 

順位 
１０ 

議席 

番号 
７ 議員名 木 目 田 英 男 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 建築物としての公共施設について 

市 長 

教 育 長 

（１）新たに建築する公共施設のライフサイクル

コストの削減についてどのような取組みを

行っているのか。 

（２）メンテナンスコスト削減の工夫は。 

（３）脱炭素化を進めるにあたっての方向性は。 

２ 表題 ＭaaＳについて 

市 長 

（１）町田市におけるＭaaＳの今後の方向性は。 

（２）観光としてのＭaaＳの考えは。 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 



発言 

順位 
１１ 

議席 

番号 
２７ 議員名 新井よしなお 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

スクールソーシャルワーカーの活用と関

係機関との連携について 

市 長 

教 育 長 

（１）増員についての進捗は。 

（２）関係機関との連携について、個別に伺う。 

 

 

 

２ 表題 パークミュージアム計画について 

市 長 

（１）（仮称）町田市立国際工芸美術館整備の進捗

はどうか。 

（２）入札ではなくプロポーザルに変更した理由

は。 

（３）契約限度額が約7,957万円増額となっている

理由は。 

   

 

 

 

 

 

 

 

 



発言 

順位 
１２ 

議席 

番号 
１ 議員名 秋 田 し づ か 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 

表題 

鶴川地区新たな学校づくりに関する市民

とのコミュニケーションの在り方につい

て 

教 育 長 

（１）児童数の推計では2030年に減るものの2040

年には回復するとなっている。統廃合後、

さらに新たに学校をつくることになる場合

のリスクの検証を行ったのか。 

（２）児童数の推計は住民基本台帳に基づいた

2040年までのシミュレーション値の公開が

必要ではないか。 

（３）局所的な人口増が想定される鶴川地域の統

廃合開始を2030年まで遅らせた場合、子ど

もたちにどのような影響があるか。 

（４）直接関わりのある保護者への今後の説明会

の予定は。 

（５）新たな学校の今後の具体的な教育内容は。 

 

 

 

 

 

 

 



発言 

順位 
１２ 

議席 

番号 
１ 議員名 秋 田 し づ か 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

２ 
表題 

新たな学校づくりにおけるＺＥＢ化につ

いて 

市 長 

教 育 長 

（１）ＺＥＢ化のための具体的な仕様は。 

（２）太陽光発電のポテンシャルは。 

（３）ＺＥＢ化を進めても電力調達が必要な場合

は、よりＣＯ２排出係数の低い電力を活用す

べきでは。  

 

３ 表題 審議会等の会議の公開について 

市 長 

（１）オンラインで傍聴できる会議を増やすこと

について、市の考え方は。  

４ 表題 子ども食堂の周知について 

市 長 

（１）子ども食堂の周知について市はどのような

取り組みを行っているのか。 

 



発言 

順位 
１３ 

議席 

番号 
３６ 議員名 佐 藤 伸 一 郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 市職員の人材育成について 

市 長 

（１）現状は。 

（２）今後の取り組みは。 

２ 表題 宅地造成及び特定盛土等規制法について 

市 長 

（１）法改正の主な内容について 

（２）市民生活の安全確保について 

（３）町田市の対応について 

   

 

 

 

 

 

 

 

 



発言 

順位 
１４ 

議席 

番号 
１９ 議員名 白 川 哲 也 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

令和６年度（2024年度）予算編成方針につ

いて 

市 長 

（１）令和６年度の予算編成方針の特徴は。 

（２）現在の財政状況と今後の財政見込みは。  

 

 

 

２ 表題 町田市の産業支援の取り組みについて 

市 長 

（１）産学官連携・異業種間連携の取り組みは。 

（２）ビジネス交流・販路拡大の取り組みは。 

 

 

 

 

３ 
表題 

市庁舎でのキッチンカーの実証実験につ

いて 

市 長 

（１）導入の経緯と利用状況はどうか。 

（２）旧食堂の活用状況はどうか。 

 

 

 

 



発言 

順位 
１５ 

議席 

番号 
４ 議員名 笹 倉 み ど り 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

循環する暮らしを目指したプラスチック

ごみ削減について 

市 長 

（１）ペットボトルの資源化の現状と削減の取り

組みについて 

（２）プラスチックごみ全般の削減の取り組みに

ついて 

（３）プラスチックごみの発生抑制を進めるため

に市として「プラスチック削減指針」や「プ

ラスチックごみゼロ宣言」を掲げることを

検討してはどうか。 

 

２ 
表題 

自分たちがまちをつくっていると感じら

れる市民参画を推進するために 

市 長 

教 育 長 

（１）市民の意見を広く聴く方法はいくつかある

が、どのようなものがあるのか。 

（２）審議会等の委員はどのように選任している

のか。 

（３）審議会等の会議録のホームページでの公開

について規定はあるのか。 

（４）市民に大きな影響がある条例を制定する際、

その制定のプロセスに市民はどのように関

われるのか。 

 



発言 

順位 
１６ 

議席 

番号 
１８ 議員名 松 葉 ひ ろ み 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

移転後の町田市子ども発達センターにつ

いて 

市 長 

（１）町田市子ども発達センターの現状は。 

（２）移転後の子ども発達センターは、どう変わ

るのか。 

 

 

２ 表題 プレコンセプションケアについて 

市 長 

（１）若い男女に対し、妊娠・出産に関する知識

などを伝え、健康意識を高めてもらう「プ

レコンセプションケア」の取り組みを国は

進めているが、市のこれまでの取り組みは。 

 

 

３ 
表題 

中学校区ごとの「医療的ケアの実施拠点

校」の設置について 

市 長 

教 育 長 

（１）町田市立小・中学校における医療的ケア児

の受け入れの現状と課題は。 

（２）医療的ケア児が安心して地域の小・中学校

で学ぶことができる環境整備が必要と考え

る。中学校区ごとに「医療的ケアの実施拠

点校」を設置してはどうか。 

 



発言 

順位 
１７ 

議席 

番号 
１６ 議員名 松 岡 み ゆ き 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 未就学児の子育て支援について 

市 長 

 

（１）  市の休日保育について 

（２）相模原市が、子供を預ける理由を問わず休

日利用できる保育施設を、2024年度に整備

するが町田市は認識されているか。 

 

２ 
表題 

終活課題「エンディングプラン・サポート

事業」について（その２） 

市 長 

 

（１）その後の進展は。 

（２）ひとり暮らしで身寄りのない高齢者のため

に、取入れては。 

   

 

 

 



発言 

順位 
１８ 

議席 

番号 
９ 議員名 中 川 幸 太 郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 喫煙について 

市 長 

（１）小田急町田駅東口広場の喫煙について 

（２）南町田グランベリーパーク駅の喫煙所が設

置されてから１年程であるが市民の反応

は。 

（３）閉鎖型喫煙所の設置について 

 

２ 表題 ふるさと納税について 

市 長 

（１）町田市の現状は。 

（２）今後は。 

 

 

 

 

３ 
表題 

（仮称）子ども・子育てサポート等複合施

設整備事業について 

市 長 

（１）進捗状況は。 

 

 

 

 



発言 

順位 
１８ 

議席 

番号 
９ 議員名 中 川 幸 太 郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 表題 狭い道路の整備について 

市 長 

（１）緊急車両が通れない・すれ違いが困難な未

整備の道路があるが市の認識は。 

 

５ 表題 空き家対策について 

市 長 

（１）一戸建て住宅の空き家の状況について 

（２）空き家の所有者にどのような指導を行って

いるのか。 

 

 



発言 

順位 
１９ 

議席 

番号 
２１ 議員名 田 中 美 穂 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

「新たな学校づくり推進計画」（学校統廃 

合）について 

市 長 

教 育 長 

（１）鶴川第二小、鶴川第三小、鶴川第四小の統

廃合計画について問う。 

（２）大蔵小、鶴川第一小の統廃合計画について

問う。 

（３）学校の統廃合によって、今後、経常経費に

どのような影響がでるか。 

（４）「新たな学校づくり推進計画」に関する保護

者、市民、地域への説明状況について問う。 

（５）学校統廃合計画の見直しを求めるがどうか。 

 

 

２ 表題 鶴川駅周辺再整備事業について 

市 長 

（１）鶴川駅周辺の自転車駐輪場の現状と課題、

今後の計画について問う。 

（２）鶴川駅周辺の公共トイレの現状と課題につ

いて問う。 

（３）鶴川駅再整備事業において、利用しやすい

公共トイレの設置を求めるがどうか。 

 

 

 



発言 

順位 
１９ 

議席 

番号 
２１ 議員名 田 中 美 穂 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

高齢者指定収集袋減免（ごみ袋配付）事業 

について 

市 長 

（１）物価高騰対策として高齢者へのごみ袋配付

事業の対象者を拡充すべきだがどうか。 

 

 



発言 

順位 
２０ 

議席 

番号 
２９ 議員名 山 下 て つ や 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

（仮称）町田木曽山崎パラアリーナ整備に

ついて 

市 長 

（１）（仮称）町田木曽山崎パラアリーナ整備の

意義について 

（２）市民意見や識者の声をどのように反映する

のか。 

２ 表題 子ども・若者総合相談について 

市 長 

（１）町田市における子ども・若者総合相談セン

ターの設置及び、子ども・若者支援の現状

は。 

３ 表題 北部丘陵における諸課題について 

市 長 

（１）大規模な不法投棄があったが、現状と対策

を問う。 

（２）鶴見川最上流域を活かした取組について 

（３）水田の保全について 

（４）木材の活用について 

 



発言 

順位 
２０ 

議席 

番号 
２９ 議員名 山 下 て つ や 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 表題 七国山地域の魅力向上について 

市 長 

（１）平成30年12月定例会に、七国山緑地保全地

域の景観、趣等を保全していくための緑地

保全地域指定エリアに隣接も加入していた

だけるよう、東京都に対して働きかけを行

っていきたいとの答弁があったが、その後

の対応を問う。 

 



発言 

順位 
２１ 

議席 

番号 
８ 議員名 渡 辺 厳 太 郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

小山田子どもクラブ「ゆめいく」周辺道路

の安全について 

市 長 

（１）現在の対策状況は。 

 

 

 

 

２ 表題 小中学校のプールについて 

市 長 

教 育 長 

（１）学校プールの活用状況は。 

（２）課題は。 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 



発言 

順位 
２２ 

議席 

番号 
３２ 議員名 熊 沢 あ や り 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 新たな学校づくりについて 

市 長 

教 育 長 

（１）本町田地区について 

①小学校の現状、課題、今後。 

②中学校の状況について 

③跡地利用について 

 

 

２ 表題 夏のスポーツ環境について 

市 長 

教 育 長 

（１）課題と現状は。 

（２）今後。 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 



発言 

順位 
２３ 

議席 

番号 
６ 議員名 村 ま つ 俊 孝 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 町田市におけるデータ利活用について 

市 長 

（１）現状はどうなっているか。 

（２）今後の展開は。 

 

 

 

 

２ 表題 高齢者の安全、安心のために 

市 長 

（１）特殊詐欺対策の現状と課題は。 

（２）交通不便地域等の身近な地域の移動につい

て、現状と課題は。 

（３）いきいきポイント制度の現状と課題は。 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 



発言 

順位 
２４ 

議席 

番号 
３ 議員名 小野りゅうじ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

飼い主のいない猫との共生モデル地区制

度の充実に向けて 

市 長 

（１）共生モデル団体数の推移は。 

（２）飼い主のいない猫の不妊・去勢手術費用補

助の今年度の実施状況は。 

（３）今年度、不妊・去勢手術費用補助が予算限

度額に達する可能性は。 

（４）共生モデル地区制度に対する市の考え、お

よび現状における課題は。 

２ 
表題 

コンビニトイレの公共化について (その

２) 

市 長 

（１）公共トイレの整備についての市の考え方は。 

（２）公共トイレ協力店の拡充に向けたこれまで

の取り組み、および現状と課題は。 

 

３ 
表題 

６月３日に相原橋付近で発生した土砂災

害について 

市 長 

（１）災害対応の詳細は。 

（２）復旧作業の現状、および今後の見通しは。 

 

 

 



発言 

順位 
２５ 

議席 

番号 
３０ 議員名 お く 栄 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

透析予防のための糖尿病治療中断者受診

勧奨事業について 

市 長 

（１）  市内に在住する糖尿病患者の現状（人数お

よび医療費）および透析患者数、透析にか

かった医療費、また透析患者の内、糖尿病

罹患者の割合はどうなっているか。 

（２）2021～2023年度の第２期データヘルス計画

では健診異常値放置者受診勧奨事業とし

て、特定健診未受診者への医療機関受診勧

奨の取り組みについても検討を進めるとあ

ったが、中でも糖尿病治療中断者に対して

どのように受診勧奨を行ったのか。受診勧

奨する対象者を抽出するときの基準と受診

勧奨の方法を伺いたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



発言 

順位 
２５ 

議席 

番号 
３０ 議員名 お く 栄 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

２ 表題 三輪の緑の拠点・核づくりについて 

市 長 

（１）三輪緑地（都市計画緑地）は事業認可に基

づき、現在供用開始に向け事業中の公園だ

が、そのなか自然環境の保全や環境学習、

農作業体験の場を目指していると聞く。拠

点づくりの為にどのような整備を進めてい

くのか。 

（２）三輪緑地の西隣に三輪南谷（みなみやと）

ふるさとの森がある。この緑地は、横浜の

寺家ふるさと村・こどもの国の２地域と合

流するところで、自然環境豊かな地域を保

全するための管理をどのようにしている

か。 

（３）自然環境豊かな地域ゆえに目の行き届かな

い場所への不法投棄は絶えない。この不法

投棄をさせないための対策を伺いたい。 

 



発言 

順位 
２６ 

議席 

番号 
１０ 議員名 矢 口 ま ゆ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

児童生徒、保護者の声を最大限に活用した

学校運営を！ 

教 育 長 

（１）児童生徒、保護者の学校評価の回収率は学

校によってどれだけ差があるか。 

（２）学校評価の自由記述欄公開についての検討

状況は。 

（３）学校評価を完全な匿名回答で行っている学

校はどれだけあるか。 

（４）学校評価において、学校との連絡手段の簡

素化、お便りや時間割のオンライン配信に

ついてどのような声が届いているか。 

（５）校則の見直しや学校評価など、学校全体で

意見聴取が必要なケースでは、どのように

不登校の児童生徒、保護者に対して確実に

意見聴取できる環境を担保しているか。 

 

 

 

 

 

 

 

 



発言 

順位 
２６ 

議席 

番号 
１０ 議員名 矢 口 ま ゆ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

２ 
表題 

被害者が安心して学校に通えるいじめ対

応を！ 

教 育 長 

（１）町田市内の小中学校におけるいじめの認知

件数は。 

（２）加害と被害の関係性が明確となっているケ

ースのうち、被害者側が転校もしくは不登

校になったケースは市内でこれまでに何件

あるか。 

（３）加害者と被害者が明確で、かつ被害者が学

校に行けない状況の場合、学校が最初にと

るべき行動とは。 

３ 
表題 

熱中症の予防と緊急対応に万全の備え

を！ 

市 長 

教 育 長 

（１）市内小中学校における熱中症予防の対応及

び、救急搬送が必要な熱中症が発生した場

合の現場の緊急対応の内容は。 

（２）市内保育園幼稚園における熱中症予防の対

応及び、救急搬送が必要な熱中症が発生し

た場合の現場の緊急対応の内容は。 

（３）町田市のスポーツ施設における熱中症予防

の対応及び、救急搬送が必要な熱中症が発

生した場合の現場の緊急対応の内容は。 

 



発言 

順位 
２７ 

議席 

番号 
２６ 議員名 今 村 る か 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 特色ある街づくりの推進 

市 長 

教 育 長 

（１）町田市の街づくりの進め方を確認しつつ、

特色ある街づくりの考えを問う。 

 

   

 

 

   

 

 

 



発言 

順位 
２８ 

議席 

番号 
１５ 議員名 東  友 美 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 学校・学童保育クラブ統廃合について 

市 長 

教 育 長 

（１）「町田市新たな学校づくり推進計画」につい

て、「計画を実行に移す際には状況を鑑み柔

軟性を持って対応していく」という主旨の

答弁が繰り返しなされているが、「柔軟性」

の中身が見えてこない。この点をどのよう

に捉えているのか。 

（２）「廃校予定の学校が持っている避難機能の継

承」について、現在の考えは。 

（３）各統廃合における「当事者である子どもの

意見の尊重」について、「（仮称）町田市子

どもにやさしいまち条例」の策定準備を進

める中、条例の主旨も踏まえた上でどのよ

うに考えているのか。 

（４）「学童保育クラブの統廃合スケジュール」に

ついて、どのように考えているのか。 

 



発言 

順位 
２８ 

議席 

番号 
１５ 議員名 東  友 美 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

２ 表題 子育ち・子育て支援について 

市 長 

（１）令和３年12月定例会で採択された「認可保

育所と認定こども園の運営費補助格差を解

消し、認定こども園が健全に運営できるよ

う是正することを求める請願」の願意実現

に向けた検討状況は。 

（２）東京都の「多様な他者との関わりの機会の

創出事業」を町田市でも行うべきと考える

が、どうか。 

（３）保育園、認定こども園等への補助金の支払

いスケジュールはどのようになっている

か。各園が安定して運営を行えるよう、補

助金の交付時期を早めるべきと考えるが、

どうか。 

３ 表題 犯罪から若者を守るために 

市 長 

（１）「闇バイト」、「スカウト被害」、「ＳＮＳ投稿

に起因する犯罪」について、若者が犯罪や

トラブルに巻き込まれないよう、対策を拡

充するべきと考えるが、どうか。 

 

 

 



発言 

順位 
２８ 

議席 

番号 
１５ 議員名 東  友 美 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 表題 郵便ポストへの情報掲示について 

市 長 

（１）郵便ポストに「防災情報にアクセスできる

情報取得用のＱＲコード」を掲示する自治

体が増加している。町田市でも導入をすべ

きと考えるが、どうか。 

 



発言 

順位 
２９ 

議席 

番号 
３４ 議員名 殿 村 健 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

芹ヶ谷公園パークミュージアム「一体的整

備」計画について問う 

市 長 

（１）美術館、博物館の今日的意義と役割を問う。 

（２）「パークミュージアム整備運営事業等のスケ

ジュール」変更について問う。 

（３）（仮称）町田市立国際工芸美術館整備工事を

プロポーザルとした理由とその内容及び附

帯工事について問う。 

（４）ＰＦＩ手法による「パークミュージアム整

備運営事業」の目的と内容を問う。 

（５）パークミュージアム「一体的整備」計画は、

市民と専門家の参加で再検討、見直すべき

だが、どうか。 

２ 
表題 

多摩都市モノレール町田方面延伸事業に

ついて問う 

市 長 

（１）多摩都市モノレール町田方面延伸ルート検

討委員会の目的と検討結果について問う。 

（２）多摩都市モノレール町田方面延伸沿線まち

づくり検討会の目的と検討内容について問

う。 

（３）ＢＲＴやバス交通の充実、スローモビリテ

ィ、ＬＲＴなど未来型の公共交通を検討す

べきだが、どうか。 



発言 

順位 
２９ 

議席 

番号 
３４ 議員名 殿 村 健 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

森野住宅周辺地区まちづくり構想につい

て問う 

市 長 

（１）森野住宅周辺地区まちづくり構想の目的と

検討内容について問う。 

（２）森野住宅居住者の「構想」検討における位

置付けと対応について問う。 

 

 

４ 
表題 

町田消防署前、本町田小学校隣接地で起き

た交通事故と安全対策について問う 

市 長 

教 育 長 

（１）６月５日、町田消防署前、本町田小学校隣

接地で起きた交通事故について、内容と原

因を問う。 

（２）本町田小学校通学の児童などへの交通安全

対策について問う。 

 

 



発言 

順位 
３０ 

議席 

番号 
２３ 議員名 おぜき重太郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

マイナンバー情報総点検に係る町田市の

取り組みについて 

市 長 

（１）マイナンバー情報の紐づけ等でミスはなか

ったのか。また紐づけ等に関するミスや事

故の防止対策はどのように行っているの

か。 

（２）マイナンバー情報の点検はどのように行わ

れているのか。また点検結果はどのように

公表されるのか。 

 

 

 

２ 
表題 

道路上の雑草による通行の危険性につい

て 

市 長 

（１）道路上の雑草の管理状況は。 

（２）道路上の草刈りや除草の要望に関する対応

状況は。 

（３）道路上の雑草の影響による交通事故はある

のか。 

（４）道路上の雑草による危険箇所の対応は。 

 

 

 



発言 

順位 
３０ 

議席 

番号 
２３ 議員名 おぜき重太郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 

表題 

国道 16号八王子バイパス相原インターチ

ェンジの通行止めに伴う市民生活への影

響について 

市 長 

（１）復旧工事の状況は。 

（２）復旧の見通しは。 

（３）通行止めによる市民生活への影響は。 

（４）迂回経路や代替え措置について、住民にど

のように周知しているのか。 

 

 

４ 
表題 

市内小学校のスクールバスの導入につい

て 

教 育 長 

（１）登下校時の安全確保の視点からスクールバ

ス導入を検討してはどうか。 

（２）地域の実情に合わせた登下校の手段として

スクールバス導入を検討してはどうか。 

（３）「子育てしやすいまちづくり・子どもにやさ

しいまちづくり」の子ども政策の一つとし

てスクールバス導入を検討してはどうか。 

（４）学校再編の施策の一環としてスクールバス

導入を検討してはどうか。 

 



発言 

順位 
３１ 

議席 

番号 
１７ 議員名 おんじょう由久 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 ＧＩＧＡスクール構想の進捗について 

市 長 

教 育 長 

（１）オンライン授業、教育配信による学習、デ

ジタル教科書等、一人一台端末の活用状況

はどうか。 

（２）学校間、教員間の格差なき活用への取り組

み状況は。 

（３）コミュニティセンターや図書館などの無料

Wi-Fi 環境をはじめ、学校外での自主学習の

環境整備状況と今後の取り組みは。 

 

２ 表題 若者の就業を支える取り組みについて 

市 長 

教 育 長 

（１）就業支援としての取り組みは。 

（２）「奨学金返還支援制度」をはじめ、今後の若

者の就業を支える施策は。 

 

３ 表題 子ども食堂への支援について 

市 長 

（１）子ども食堂の現状と課題をどう捉えている

か。 

（２）改正児童福祉法に基づく支援強化が必要だ

が、今後の取り組みは。 

 

 



発言 

順位 
３２ 

議席 

番号 
３１ 議員名 若 林 章 喜 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 町田市教育プラン24－28について 

教 育 長 

（１）町田市教育プラン24－28の原案の内容につ

いて 

（２）町田市教育プラン24－28において重点的に

取り組む事業は。 

 

 

２ 表題 人材育成について 

市 長 

（１）リスキリングについて 

（２）副業について 

（３）民間との人事交流について 

 

 

 

３ 
表題 

認知症とともに生きるまちづくりについ

て 

市 長 

（１）認知症基本法が成立したが、町田市の認識

と対応について問う。 
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